

# ORAMA MUNDIAL

## *Sumario*

No. 200/Miércoles 13 de octubre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

### DE LA PRENSA

- [La nueva América Latina](#). (La Jornada).
- [Un antisistema llamado Liu Xiaobo](#). (Rebelión).

### DE CUBA

- [Parlamentarios bolivianos condenan bloqueo contra la Isla](#). PL
- [Unos 100 mil cubanos se suman al sector agrícola](#). AFP/EFE
- ["Cuba promueve empleo agrícola mientras avanza en recorte laboral"](#). NOTIMEX
- [Firman contratos por 2,5 millones de dólares en feria agropecuaria](#). XINHUA
- [Rebota de Granma el artículo Cable submarino Cuba-Venezuela estará operativo en julio del 2011](#). AP
- [Intentan introducir inventos y distorsiones en el caso de los Cinco](#). EFE
- [Responde población en Guantánamo a provocación de integrantes de grupúsculos](#). AFP
- [Inician, tras aplazamientos, primer juicio en EE.UU. a ex preso de cárcel de BNG](#). AFP/ANSA
- [Reporta incendio en hospital de La Habana](#). AFP
- [Rendirá homenaje especial a Alicia Alonso el Royal Ballet de Londres](#). AFP
- [Comenta resultados de Cuba en el Campeonato Mundial de Voleibol masculino](#). XINHUA

### DEL MUNDO

- [Celebran China y países de América Latina y el Caribe 50 años de relaciones diplomáticas](#). XINHUA
- ["EE.UU. ve menor riesgo de crisis en el Mar del Sur de China"](#). REUTERS
- [Arrecian críticas a Obama por ligar a republicanos con uso de dinero foráneo](#). NOTIMEX
- [Obama aviva ánimos y recauda fondos en Florida](#). AP
- [Comienza Chávez gira por Europa y Asia](#). XINHUA
- [Se pronuncia Evo Morales acerca del otorgamiento de Nobel de la Paz](#). EFE/AFP
- [Popularidad del Presidente panameño se mantiene cerca del 70%, según encuesta](#). EFE
- [Negociarán Moscú y Montevideo un acuerdo de exención de visados](#). EFE
- [Rusia continuará impulsando iniciativa de seguridad de Europa, dice Presidente](#). XINHUA
- ["Las otras 'bombas medioambientales' de Europa del Este"](#). EFE
- ["Paquistán dice que es clave en la gestión de paz con el Talibán"](#). AP

### RESEÑA CABLEGRÁFICA ( )

## LA NUEVA AMÉRICA LATINA

**Víctor Flores Olea**

En días pasados, precisamente cuando tuvo lugar el intento de golpe de Estado en Ecuador para derrocar al presidente Rafael Correa, se celebró en Buenos Aires, en la Universidad Nacional de Lanús, un Congreso extraordinario sobre las Malvinas, para expresar una vez más la exigencia de la República Argentina de que se reconozcan sus derechos soberanos sobre el archipiélago, en el extremo sur del continente.

Temas que parecen disociados pero que al final de cuentas no lo son. Veamos: en el caso de las Malvinas se recordó la manera imperial, incluso filibustera, en que Gran Bretaña se apoderó desde 1833 de esas islas, y la manera en que, desde entonces, ha echado sus reales sin la mínima atención a los reclamos de Argentina.

Y, desde luego, se recordó la aventura de 1982 en que el gobierno golpista del general Galtieri pretendió recuperar por las armas las islas, confiando en que el apoyo de Estados Unidos disuadiría a Margaret Thatcher de empeñarse en conservar ese territorio de conquista, logrando al mismo tiempo para el gobierno de Galtieri cierta legitimidad, por atender una vieja reivindicación argentina.

Pero a Galtieri le salió el tiro por la culata: ni Estados Unidos lo apoyó (¿cómo hubieran podido, en la histórica mancuerna del arranque neoliberal de Ronald Reagan y Margaret Thatcher?). Además, la dama inglesa, digna heredera de los Drakes y los Cooks, se lanzó con éxito al salvamento armado de unas minúsculas islas situadas a 14 mil kilómetros de su tierra. Según ha quedado claro en documentación desclasificada posteriormente, ciertos oficiales estadounidenses sorprendieron o engañaron como a ingenuos a sus congéneres oficiales argentinos, asegurándoles que Ronald Reagan los apoyaría para establecer posteriormente una administración tripartita de las Malvinas.

En perspectiva histórica no parecería tan extravagante la hipótesis, puesto que ahora se anuncia en esa región una de las mayores reservas petroleras del mundo. Sobre la cual los británicos, por supuesto, han iniciado ya los primeros trabajos de exploración.

El hecho es que el seminario-congreso en la Universidad de Lanús, con abundante participación de intelectuales del Cono Sur y de Venezuela (y un servidor, mexicano que resultaba la excepción dislocada), y de dirigentes políticos y sindicalistas, resultó antes que nada una muestra elocuente (y emocionante), no sólo de la genérica aspiración centenaria a la unidad latinoamericana, sino de la concreta voluntad política de avanzar en ese sentido, llevando el propósito del reino de los sueños al de su realización específica en marcha.

Debo decir que en éste y otros puntos se ha convertido en sideral la distancia entre América del Sur y México. Así como nuestro país, durante muchos años, fue punta de lanza contra el vasallaje imperial, ahora vemos cómo nuestro perfil se deslava dramáticamente, y la manera en que nos hemos salido de las acciones del sur para integrarnos al norte: no el norte digno y respetable del sur, sino el sur indigno del norte, en que todavía discutimos si nuestro futuro se encuentra en la anexión abierta a Estados Unidos o en mantener un poco de libertad y autodeterminación.

Sin añadir que en prácticamente todos los órdenes, la atmósfera intelectual y ética sudamericana está libre de la abrumadora penetración cultural y social (de mentalidad) de Estados Unidos, mostrándose con mucho más fuerza que en México la pertenencia de nuestros pueblos a otras raíces

sociales y culturales. Además, la diversificación económica, política, social y cultural es un hecho sudamericano en cuyo camino México ha avanzado muy poco.

Claro que el intento del golpe de Estado en Ecuador exaltó excepcionalmente la nueva realidad política, social y cultural de muy amplias zonas del continente en su lado sur, mostrando al mismo tiempo su eficacia: la reunión casi instantánea de todos los presidentes sudamericanos en las siguientes horas al intento golpista en Ecuador, precisamente muestra el nuevo espíritu (ejecutivo, con respuestas aceleradas) y la voluntad política inquebrantable en forja en América del Sur.

De paso muestra hasta qué punto una organización como la OEA pertenece al pasado y la manera en que la nueva América Latina va organizando sus instituciones, acordes y correspondientes al tiempo presente. La UNASUR y su Comité de Defensa Militar convierten a la OEA y al TIAR en "desperdicios" de la historia, aunque no deben olvidarse las más recientes maniobras militares de Estados Unidos a lo largo y ancho del continente (movilización de la Cuarta Flota, colocación de siete bases en Colombia, el golpe militar en Honduras, nuevas bases en el Caribe, etcétera), lo cual hace presente siempre la vigilancia y el peligro que representa la potencia imperial (ahora interesada además en el agua y en el petróleo continental).

Reivindicación de las Malvinas para el pueblo argentino, organización con instituciones autónomas al sur del continente, inclusive militar, la cual tiene actualmente un carácter primordialmente estratégico-defensivo, transformación de un mundo que ya no es el patio trasero de nadie. En cambio México, que un día estuvo a la vanguardia de esas luchas, se presenta hoy como un hermano disminuido y deslavado, en la cola de la gran potencia, más bien interesado en "aprovechar" (sin éxito) las supuestas oportunidades al norte que por construir un mundo de autodeterminación que nos defina, y que nos debiera acercar decididamente al sur.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

**REBELIÓN (Versión digital)**

**12 de octubre de 2010**

**ESPAÑA**

## **UN ANTISISTEMA LLAMADO LIU XIAOBO**

**Víctor J. Sanz**

Los grandes medios, plusmarquistas mundiales de lanzamiento de Diccionario.

Una vez más los premios Nobel han sido utilizados con intenciones políticas. Hace un año se le concedió (aunque yo prefiero utilizar el verbo "regalar") el Nobel de la Paz a Obama, supongo que con el ánimo de que algún día lo mereciera. Ha pasado un año y a la vista está que el penúltimo Nobel de la Paz no lo mereció, ni lo merece y difícilmente lo merecerá algún día. Desde entonces y con más o menos dificultades, el presidente estadounidense se ha esforzado, como si fuera la mejor baza de las filas republicanas, en no merecerlo. Grandes contingentes de nuevas tropas enviadas a Afganistán; sospechas de diversos golpes de estado "de facto" en países de Centroamérica y Sudamérica que le resultan incómodos al imperio; promoción de la inestabilidad en Cuba y Venezuela; amparo de terroristas; manejo con soltura del "terror", cuyos efectos quiere hacer extensivos a Europa con amenazas nada veladas sobre la inminencia de atentados terroristas cuya autoría difícilmente podrían explicar y nosotros comprender..., en fin, que no hay nada que lleve a pensar que Obama se merecía tal galardón, como tampoco hay nada que lleve a pensar que se lo vaya a merecer.

Un año después de esa utilización interesada del devaluado galardón, ocurre de nuevo lo mismo. Como en una pieza dramática que todos los actores se supieran al dedillo:

Acto primero: Bombardeo de intriga sobre los candidatos con mención especial para Liu Xiaobo

Acto segundo: Bombardeo con el nombre del galardonado

Acto tercero: Bombardeo de reclamaciones de libertad para el galardonado, bombardeo de condenas al comunismo encabezadas por Obama.

En España y de propina, cachete mediático a Zapatero por reclamar la libertad para Liu Xiaobo en último lugar entre las “potencias europeas”. El ABC aprovechó la ocasión para sacar de la facultad de Arqueología su enmohecida cruzada contra el comunismo, y titulaba “Bofetada al Comunismo”. En la misma línea debería haber titulado hace un año “Bofetada a la Paz”, pero no lo hizo, dando con ello una “bofetada al rigor periodístico”.

El sistema capitalista necesita atacar con todas las armas a su alcance, a las amenazadoras economías pujantes en todo el mundo. La supremacía del sistema capitalista está en serio peligro, y ellos lo saben, y ellos actúan, y lo hacen al grito de “o me puedo subir encima de ti o eres mi enemigo”

El sistema capitalista utiliza los medios de comunicación de todo el mundo para atacar todo aquello que le supone una amenaza.

Tras la huelga general del 29-S en España, la palabra con más apariciones en la prensa nacional fue, sin ninguna duda: “Antisistema”. Con ella se refieren a todo aquel que no acate el orden establecido, a todo aquel que abra la boca para defender sus derechos, a todo aquel que hable de los derechos humanos, a todo aquel que hable de solidaridad.

Tras la concesión del Nobel a Liu Xiaobo, la palabra con más apariciones en la prensa mundial fue, sin ninguna duda: “Disidente”. Con ella se refieren a todo aquel que no acate el orden establecido, a todo aquel que abra la boca para defender sus derechos, a todo aquel que hable de los derechos humanos, a todo aquel que hable de solidaridad.

Puede que solo sea una impresión mía, pero me parece insólita la desvergüenza con que nos tratan como a niños.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

**LA PAZ, 12 OCT (PL)** La Liga Parlamentaria y de Amistad Bolivia Cuba condenó hoy el criminal bloqueo económico, comercial y financiero y mantenido por Estados Unidos contra el país caribeño hace más de medio siglo.

Los miembros de la asociación ratificaron su decisión de promover la aceptación de la resolución que, por décimo octava ocasión consecutiva, presentará el archipiélago en oposición a la medida restrictiva ante la Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas, el 26 de octubre de 2010.

La senadora por el Movimiento al Socialismo Gabriela Montano recordó en nombre de la liga lo que implicó esa política estadounidense contra el pueblo y gobierno cubanos hasta la fecha y aseguró que ambos podrán contar siempre con el apoyo de legisladoras y legisladores bolivianos.

Son casi 19 años de exigencias ante el principal foro internacional para acabar con los intentos de los gobiernos estadounidenses de ahogar a la Revolución Cubana, dijo y manifestó su admiración por la resistencia de ese pueblo frente al bloqueo.

Al intervenir, en conferencia de prensa celebrada al efecto en la sede de la Asamblea Legislativa del Estado Plurinacional, el embajador cubano, Rafael Dausá, confirmó la decisión del gobierno de su país de defender su posición ante la ONU.

El mundo clama por el cese de esta política obsoleta y Estados Unidos hace caso omiso de la exigencia general de poner fin a los intentos frustrados de estrangular a la Revolución Cubana, puntualizó.

En 2009, de 193 Estados miembros de la ONU, 187 votaron a favor de la resolución Necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos de América contra Cuba.

Pero (el presidente estadounidense Barack) Obama tampoco puso fin a tal estrategia, que impide exportar bienes y servicios a Estados Unidos y a los productores de ese país vender al territorio caribeño, según nota de prensa cursada en la ocasión.

Este es el bloqueo más prolongado, cruel e injusto que haya conocido la historia de la humanidad, que de acuerdo con estimados, costó al pueblo cubano más de 236 mil millones de dólares, añade la fuente.

-----  
**LA HABANA, 12 OCT 2010 (AFP)** - Unos 100.000 cubanos se incorporaron a la agricultura desde que hace dos años el gobierno de Raúl Castro comenzara el reparto de tierras ociosas en busca de elevar la deprimida producción de alimentos, informó este martes un alto dirigente cubano.

El vicepresidente del Consejo de Ministros, Ulises Rosales, señaló que "unos 100.000 cubanos se han incorporado a la tierra para trabajarla (...) cuando algunos escépticos pensaban que no podría lograrse" y precisó que "30.000 jóvenes han ingresado a la agricultura".

"El problema más grave que enfrenta el país es la economía y hay que alcanzar en ella eficiencia y calidad, por lo que se cuenta con ustedes para movilizar a las masas de jóvenes", dijo Rosales, en un encuentro con dirigentes de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC) en la provincia de Pinar del Río (extremo oeste), reportado por la prensa local.

Según la Oficina Nacional de Estadísticas, de los 11,2 millones de habitantes de la isla, 8,4 millones es población urbana y sólo 2,7 millones es rural, de la cual, buena cantidad son jóvenes que estudian actualmente profesiones u oficios no vinculados al trabajo de la tierra.

En septiembre de 2008, Raúl Castro comenzó a entregar tierras estatales, ociosas o deficientemente explotadas en usufructo, a personas o cooperativas campesinas, en busca de elevar la producción de alimentos para sustituir importaciones de más de 1.500 millones de dólares anuales.

Dos años después del inicio del reparto, la producción de alimentos es aún deficiente en la isla debido a una serie de problemas burocráticos que atrasan el proceso, la falta de recursos y de medios de trabajo.

El director del Centro Nacional de Control de la Tierra, Pedro Olivera, precisó en agosto pasado que de un millón de hectáreas entregadas a unas 100.000 personas" hasta ese mes, "solo el 46%" se explotaba y el "54%" permanecía "improductivo".

-----  
**LA HABANA, 12 OCT (EFE).**- Unos 100.000 cubanos se han sumado al trabajo en la agricultura como parte de la estrategia del Gobierno de Raúl Castro para impulsar la producción de alimentos en el país, informó hoy el diario oficial Juventud Rebelde.

El rotativo cita declaraciones del vicepresidente del Consejo de Ministros, Ulises Rosales del Toro, en una reunión con dirigentes de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC), en la que apuntó que 30.000 jóvenes "han ingresado" al sector agrario.

Rosales del Toro, que hasta junio pasado fue ministro de Agricultura, dijo que esas cifras se alcanzaron "cuando algunos escépticos pensaban que no podría lograrse".

Además, resaltó que "se cuenta" con los dirigentes comunistas para "movilizar a las masas de jóvenes" con el fin de fortalecer la economía y lograr eficiencia y calidad.

"Es competencia de la organización vincular a los jóvenes a todos los proyectos y programas relacionados con la producción de alimentos, desde los círculos de interés y palacios de pioneros hasta el seguimiento a los politécnicos agropecuarios", añadió.

En agosto pasado el mismo periódico, portavoz de la UJC, informó que los jóvenes son mayoría a la hora de solicitar tierras ociosas en usufructo en la isla.

Según datos oficiales, los jóvenes han acaparado la mayor parte de más del millón de hectáreas repartidas desde 2008, cuando el Gobierno aprobó una ley que promueve la entrega de tierras estatales ociosas para su explotación en usufructo.

Se calcula que hasta el momento más del 50 por ciento de los beneficiados con la nueva medida tienen menos de 35 años de edad.

El presidente Raúl Castro ha insistido en varias ocasiones en que la producción de alimentos es un asunto de "seguridad nacional" y ha reiterado su empeño en activar la producción agrícola de la isla.

Cuba ha estado importando más del 80 por ciento de los víveres que consumen sus 11,2 millones de habitantes, y gasta más de 1.500 millones de dólares anuales en la compra de alimentos.

-----  
**LA HABANA, 12 OCT (NOTIMEX).**- El gobierno de Cuba anunció hoy que al menos 100 mil personas se integraron al trabajo agrícola mientras en tensas asambleas sindicales se debate el controversial recorte masivo de empleos estatales.

El diario Juventud Rebelde citó este martes declaraciones del vicepresidente del Consejo de Ministros, Ulises Rosales, quien señaló que de esa cifra de nuevos agricultores unos 30 mil son jóvenes que han solicitado tierras ociosas en usufructo.

Al hablar ante una reunión con dirigentes de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC), Rosales se mofó de que los ingresos en el sector agrario se alcanzaron 'cuando algunos escépticos pensaban que no podría lograrse'.

El gobierno del presidente Raúl Castro, quien ha insistido en que la producción de alimentos es un asunto de 'seguridad nacional', anunció en 2008 que la mitad de las áreas cultivables del país se encontraban sin producir.

Un decreto ley determinó distribuir esos terrenos y, según datos oficiales, hasta ahora se han entregado en usufructo un millón de hectáreas de tierras ociosas, que corresponden al 57 por ciento del fondo inicial de tierras en barbecho.

Pero sólo el 46 por ciento está produciendo, debido a problemas como el suministro de recursos, las sequías y la 'infección' de los terrenos con plantas de marabú.

La entrega de tierras ociosas ha estado acompañada de informes de expertos según los cuales más del 40 por ciento de las áreas agrícolas de Cuba están afectadas por la erosión, el mal drenaje, el bajo contenido de materia orgánica y la reducida fertilidad.

Las ofertas a quienes deberán dejar sus empleos priorizan los ingresos en el sector agropecuario que, según la estatal Oficina Nacional de Estadísticas (ONE), registró una caída productiva del 7.5 por ciento en el primer semestre del año en relación con el mismo periodo de 2009.

Según explicó en abril pasado el primer vicepresidente cubano José Ramón Machado Ventura, el país sigue gastando más de mil 500 millones de dólares anuales en la compra de alimentos, equivalentes al 80 por ciento de estos productos que consumen sus 11.2 millones de habitantes.

La promoción oficial del trabajo agrícola sigue en momentos en que en asambleas sindicales se explica a afectados trabajadores pormenores del proceso que, en los próximos seis meses, deberá recortar 500 mil empleados estatales y a más largo plazo más de un millón de plazas.

'Mientras en muchos sectores hay exceso de trabajadores' faltan en 'los más relacionados con las necesidades vitales del pueblo y claves para el desarrollo del país, como son la producción de alimentos (agricultura) y las construcciones', dijo una fuente oficial.

E insistió en que, como prometió Castro el 1 de agosto pasado, 'nadie quedará abandonado a su suerte' pues 'el Estado Socialista brindará el apoyo necesario para una vida digna', mediante la asistencia social a quienes no estén en capacidad de trabajar.

-----  
**LA HABANA, 11 OCT (XINHUA)** -- La radio cubana destacó hoy el cierre de la XIV Feria Internacional Agropecuaria (Fiagrop) 2010, celebrada en La Habana, en la cual se firmaron convenios y contratos por unos 2,5 millones de dólares.

Con una amplia programación, en la que hubo además una competencia internacional de rodeo y coleo, la muestra contó con ventas, subastas ganaderas, actividades ecuestres y campesinas, y un amplio intercambio técnico sobre los temas más importantes de esa esfera.

En esta edición de Fiagrop participaron 39 firmas de 10 naciones, y su área de exposiciones (en Rancho Boyeros) se amplió en 68 metros cuadrados con respecto a citas anteriores.

Tales compañías, 22 cubanas y 17 extranjeras, abastecen de equipamiento para ordeño y riego, molinos de viento, maquinaria agrícola y otros insumos y productos para el sector agropecuario.

En la cita, resultaron premiadas la firma canadiense Suplai INC, por el monto de contratos suscritos, y Tabacuba y Labiofam, del país sede, por la calidad del respectivo stand.

Además, ejecutivos del sector, ganaderos y otros especialistas participantes debatieron unas 20 ponencias referentes a la cría de cuyes (especie de roedor) y conejos en Cuba, la atención a caprinos y la estrategia de alimentación de porcinos con productos de la isla.

También se examinaron temas vinculados con la producción avícola y el manejo de la nutrición de rumiantes para mitigar el efecto del cambio climático, entre otros tópicos.

El evento, que se extendió durante una semana, incluyó competencias de rodeo y otras habilidades ganaderas, así como la exposición de equipos y de las mejores especies de animales.

La XV edición de Fiagrop se llevará a cabo en marzo de 2012, pues para dicha emisión se pretende celebrar el LXXX aniversario del recinto ferial de Rancho Boyeros, el más antiguo de Cuba.

Dicha instalación habanera es también un centro de capacitación en el que se preparan especialistas cubanos y venezolanos en veterinaria y otras especialidades agropecuarias.

-----  
**LA HABANA (AP)** \_ Cuba espera tener operativo un cable de fibra óptica para Internet en julio del 2011 para reducir los costos de accesos a la red y mejorar la conexión.

El cable cubrirá una distancia de unos 5.000 kilómetros y enlazará a Cuba, Jamaica y Venezuela, dijo el viceministro isleño de la Informática y las Comunicaciones, Alberto Rodríguez en declaraciones divulgadas el martes por el diario oficial Granma.

A un costo de 70 millones de dólares, el dispositivo tendrá una vida útil de 25 años y permitirá a la isla multiplicar por 3.000 veces las velocidades de transmisión de datos, imágenes y voz, agregó Waldo Reboredo, vicepresidente de la empresa mixta que administrará el mecanismo, Telecomunicaciones de Gran Caribe S.A..

Aunque no implicará el cese de los servicios de Internet mediante satélite, los únicos permitidos a La Habana a causa de la hostilidad de Estados Unidos, el cable submarino abaratará en un 25% los costos de operación", expresó.

La firma fue creada en el marco del Acuerdo Bolivariano de las Américas (ALBA), un convenio de cooperación e integración regional impulsada por Cuba y Venezuela.

El anuncio de la construcción del cable se produjo en 2007 y en varias ocasiones se pospuso la fecha probable de puesta en operación.

Cuba tiene una ineficiente conexión por vía satélite. La prioridad en la entrega de cuenta es para los centros de trabajo y de estudio, por lo que las personas no pueden "comprar" individualmente un acceso doméstico.

En reiteradas ocasiones Cuba denunció que Washington en virtud de las leyes del embargo en su contra vigentes desde hace cinco décadas le impide acceder a las fibras ópticas buscando aislar a su gobierno.

Una encuesta divulgada en septiembre indicó que sólo el 2,9% de los cubanos reportó haber tenido acceso directo a la Internet a lo largo de un año y la mayoría de ellos lo hizo a través de sus centros de trabajo o estudio; aunque el 31,4% utilizó una computadora en dicho período.

Muchas personas alquilan ilegalmente cuentas legales para revisar cuentas de correos, chatear con parientes en el exterior o navegar.

Paralelamente, Granma saludó la reelección el lunes de Cuba al Consejo de Unión Internacional de Telecomunicaciones, que depende de Naciones Unidas.

Cuba adquiere el compromiso de trabajar a favor de la cooperación, la solidaridad internacional y con pleno respeto a la soberanía de los países en el intercambio de las telecomunicaciones", agregó el rotativo.

-----

**MIAMI (EE.UU.), 12 OCT (EFE).**- Un ex miembro de la denominada red Avispa aseguró en Miami que los cinco agentes cubanos presos en EE.UU. por espionaje no trabajaban para evitar atentados contra la isla, sino que querían infiltrarse en bases militares estadounidenses como el Comando Sur.

Ed Levy López, cuya identidad se reveló por primera vez en el programa de televisión "A mano Limpia" del Canal 41 de Miami, dirigido por Oscar Haza, desmintió así la versión mantenida por Cuba.

El Gobierno cubano sostiene que el grupo de agentes presos luchaba contra el terrorismo y no representaba amenaza alguna para la seguridad de Estados Unidos.

Según Levy, algunos integrantes de la citada red de espionaje participaron en operaciones para infiltrarse en bases militares de EE.UU. y evaluaban la posibilidad de traficar con armas de Cuba a Miami.

"Vine aquí porque me molestaba ver tanta propaganda basada en la mentira de que éstos eran luchadores contra el terrorismo (...) Estas personas estuvieron trabajando para tratar de vulnerar la seguridad nacional de EE.UU.", aseveró Levy en el programa de televisión emitido en la noche del lunes.

Al parecer, Levy delató la presencia de los agentes cubanos a las autoridades estadounidenses tan pronto como ingresó en EE.UU..

"El centro de atención de la inteligencia en aquellos momentos estaba en el Comando Sur" de EE.UU., dijo Levy, quien agregó que La Habana había instruido a la red de agentes para que analizara el movimiento de la Guardia Costera estadounidense y el Departamento Estadounidense Antidrogas (DEA).

Los llamados "cinco de Cuba", Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Fernando González y Ramón Labañino, fueron detenidos en 1998 en Florida y un tribunal federal de Miami los declaró culpables en 2001 de conspirar contra la seguridad nacional estadounidense a través de la llamada red de espionaje "Avispa".

Uno de ellos fue sentenciado a cadena perpetua por conspirar en el derribo de dos avionetas del grupo anticastrista "Hermanos al Rescate" en 1996, por parte de cazas MiG cubanos en aguas internacionales, en el que fallecieron cuatro pilotos.

La sentencia de dos de "los cinco" fue rebajada recientemente después de que un tribunal de apelaciones ordenara revisarla por considerarla excesiva, pero la condena de Hernández fue ratificada en 2008 por un grupo de tres jueces del Undécimo Tribunal de Apelaciones de Atlanta (Georgia).

-----  
**LA HABANA, 11 OCT 2010 (AFP)** - Dirigentes de la oposición denunciaron este lunes que partidarios del gobierno y la policía hostigaron a disidentes reunidos en una casa en Guantánamo, 900 Km. al este de La Habana, y a dos integrantes de las 'Damas de Blanco', agrupación de esposas de presos políticos.

El dirigente opositor Oswaldo Payá, premio Sajarov-2002, afirmó en un comunicado de prensa que seguidores del gobierno insultaron e intentaron ingresar a la vivienda en la que el domingo se reunían varios miembros de una pequeña agrupación política ilegal de la provincia de Guantánamo.

"Es un acto de repudio gigantesco (...). Pido al gobierno de España, a la Santa Sede, a la ONU y demás organizaciones para que exijan se detenga esta salvajada", añadió el líder del ilegal Movimiento Cristiano Liberación.

Por su parte, las Damas de Blanco, esposas y familiares de presos políticos cubanos, dijeron que dos de sus integrantes, Sonia Garro y Mercedes Fresneda, fueron detenidas violentamente el jueves por siete horas, cuando caminaban por una céntrica calle de La Habana con una sábana con la inscripción "Abajo el racismo y vivan los derechos humanos".

A petición de la Iglesia, el gobierno suspendió el 1 de mayo el hostigamiento a las caminatas dominicales de las Damas de Blanco por la Quinta Avenida de La Habana, y en agosto contra Reina Tamayo, madre del preso opositor Orlando Zapata, quien murió en febrero pasado tras una huelga de hambre de 85 días.

No obstante, el 1 de agosto el presidente Raúl Castro advirtió en un discurso: "La defensa de nuestras sagradas conquistas, de nuestras calles y plazas, seguirá siendo el primer deber de los revolucionarios".

Cuba considera a los opositores mercenarios de Estados Unidos.

-----  
**NEW YORK, 12 OCT 2010 (AFP)** - El primer juicio en Estados Unidos a uno de los prisioneros detenidos en Guantánamo en el marco de la "guerra contra el terrorismo" se inició este martes en Nueva York.

El proceso a Ahmed Khalfan Ghailani se reanudó tras ser aplazado la semana pasada luego de que el juez Lewis Kaplan rechazara la validez de uno de los principales testigos presentados por la fiscalía.

Kaplan procedió el martes con la selección del jurado, tras lo cual se efectuarán las declaraciones preliminares de las partes.

Ghailani está acusado de haber desempeñado un papel importante en la matanza de 224 personas en los atentados con bomba de 1998, contra dos embajadas de Estados Unidos en África, en Kenia y Tanzania.

Kaplan postergó el juicio la semana pasada para dar tiempo a la fiscalía a una eventual apelación de su decisión, pero ésta anunció el domingo que desistía cuestionar el dictamen del juez.

El juez había decidido que el testigo Hussein Abebe no podía intervenir en el juicio porque el mismo "hubiese sido producto de declaraciones realizadas por Ghailani a la CIA bajo coerción".

Según la fiscalía, Abebe admitió haber vendido a Ghailani los explosivos utilizados en los atentados, pero los datos fueron obtenidos por la CIA al acusado bajo "interrogación reforzada", es decir, según la defensa, tortura.

Los abogados de la defensa alegan que los derechos de Ghailani están socavados por el hecho de haber sido torturado en las cárceles clandestinas de la CIA y por haber estado detenido durante cinco años, incluyendo en Guantánamo, antes de ser presentado ante un juez en una corte normal.

Se trata de la primera vez que un ex preso de la "guerra contra el terrorismo", lanzada por el ex presidente George W. Bush tras los ataques del 11 de setiembre de 2001, es enviado ante un tribunal civil en Estados Unidos.

El juicio constituye un test para los planes del presidente Barack Obama de cerrar la prisión de la base naval norteamericana en Cuba y trasladar a los sospechosos para ser juzgados en tribunales normales norteamericanos.

Sin embargo, la decisión de Kaplan de excluir a un testigo clave parece indicar que los planes de Obama podrían toparse con serios obstáculos.

De todas formas, Ghailani tiene según el propio juez pocas posibilidades de quedar en libertad, ya que Kaplan advirtió que podrá permanecer detenido en calidad de "combatiente enemigo".

-----  
**NUEVA YORK, 12 (ANSA)** - Comenzó hoy en Nueva York, después de una larga serie de postergaciones y suspensiones de audiencias, el primer proceso en suelo estadounidense de uno de los acusados de terrorismo alojado en la cárcel de Guantánamo, en Cuba.

La fiscalía acusa a Ahmed Ghailani, de 36 años y originario de Tanzania, de haber ayudado a construir un auto bomba utilizado para atacar una embajada norteamericana en África en 1998.

Ghailani es señalado por los fiscales norteamericanos, como parte de al Qaeda, la organización terrorista islámica considerada responsable de los atentados del 11 de septiembre del 2001 contra el Pentágono y las torres gemelas de Nueva York.

Según los fiscales, Ghailani participó de la preparación de los ataques contra las embajadas de Estados Unidos en Tanzania y en Kenya, que dejaron 224 muertos.

El tanzano, afirmaron durante esta primera audiencia, "estaba comprometido con el principal objetivo de al Qaeda: matar estadounidenses".

Las primeras horas de la jornada judicial de hoy en la corte federal en Manhattan estuvieron dedicadas a la selección del jurado y, luego, a las declaraciones iniciales.

El juicio a Ghailani, quien se declaró inocente, es el primero de uno de los alojados en Guantánamo que se lleva a cabo en suelo estadounidense, y podría ser el último, teniendo en cuenta la ola de críticas que recibió la decisión del gobierno del presidente Barack Obama.

Bajo el peso de esta polémica, la fiscalía ya desistió de trasladar a Nueva York a acusados de alto perfil, como Khalid Shaikh Mohammed, considerado el cerebro de los atentados del 11 de septiembre.

-----

**LA HABANA, 12 OCT 2010 (AFP)** - Un incendio de medianas proporciones ocurrió este martes en las afueras del hospital Hermanos Ameijeiras, uno de los más grandes y especializados de La Habana, sin dejar víctimas ni daños mayores, informó el Cuerpo de Bombero de Cuba.

El fuego "estalló en uno de los cinco transformadores del bloque energético del hospital" y fue controlado en una hora "sin que hubiera que lamentar pérdidas humanas ni daños materiales de envergadura", explicó el teniente coronel Guillermo López.

Un testigo dijo a la AFP que varias decenas de personas fueron evacuadas del hospital, cercado por agentes de la policía y camiones cisternas del Cuerpo de Bomberos.

El oficial, citado por la Agencia de Información Nacional (AIN), explicó que el incendio paralizó el funcionamiento de la institución por varios minutos, pero "pudo ser extinguido rápidamente y así impedir su propagación".

Las autoridades abrieron una investigación para determinar las causas y responsabilidades del accidente.

El Hermanos Ameijeiras, inaugurado en 1982, es uno de los hospitales más grandes de la capital y emblema de la salud pública cubana, por el número de especialidades que atiende y donde se realizan complejos trasplantes como el de corazón y médula ósea.

-----  
**LONDRES, 12 OCT 2010 (AFP)** - El Royal Ballet de Londres rendirá un homenaje especial el próximo viernes a la bailarina y coreógrafa cubana Alicia Alonso por su destacada contribución a esta modalidad artística, en una celebración anticipada de su 90 cumpleaños.

La primera compañía británica dedicará a la fundadora del Ballet Nacional de Cuba la función inaugural de su primer programa mixto de esta temporada, que incluye "Temas y variaciones", creado especialmente para ella por el coreógrafo estadounidense de origen ruso George Balanchine, anunció en un comunicado.

Alonso, considerada una de las mejores bailarinas de todos los tiempos, debería asistir a esta velada en el teatro de Covent Garden, en la que deberían participar las principales estrellas del Royal Ballet, como el cubano Carlos Acosta, la española Tamara Rojo y la argentina Marianela Núñez.

El Royal Ballet se presentó en julio de 2009 en Cuba, en lo que constituyó el debut artístico en la isla de la compañía inglesa fundada en 1931.

El homenaje de Londres se suma a los numerosos tributos que la leyenda de la danza, que continúa dirigiendo activamente el Ballet Nacional de Cuba pese a estar casi ciega y tener problemas para caminar, está recibiendo en todo el mundo con motivo de los 90 años que cumplirá el próximo 21 de diciembre.

-----  
**LA HABANA, 11 OCT (XINHUA)** -- La medalla de plata conquistada por la selección cubana en el Campeonato Mundial masculino de Voleibol que finalizó el domingo en Italia causó alegría en especialistas, aficionados y medios de la isla, pero no en todos.

Los cubanos cayeron la víspera en la discusión del título frente a Brasil en tres sets (22-25, 14-25, 22-25), en partido celebrado en el "Palalottomatica" de Roma.

En el cotejo, de poco más de una hora de duración, la calidad técnica y experiencia de los tricampeones brasileños pudo más que la voluntad de los noveles caribeños.

La prensa de la mayor de las Antillas resaltó este lunes que el revés ante Brasil no le resta mérito a la hazaña de ganar la medalla de plata, algo que no lograban desde hace 20 años en la cita universal de Río de Janeiro. El diario "Granma" destacó que en la historia de los Campeonatos Mundiales de voli, iniciada en Praga-1949, quizá nunca se ha dado el caso de que el equipo más joven en competencia haya ganado la medalla de plata.

Los "sorprendentes novatos" cubanos promedian 22,6 años de edad, y de la actual docena de antillanos, solo el pasador Yoandri Díaz participó en el Mundial de Japón-2006.

Otro punto a favor de los muchachos de Orlando Samuels es la excelente forma física con que llegaron al certamen, al punto de triunfar en los cuatro 'tie break', incluido el sensacional triunfo frente a Serbia en semifinales. EXITOS Y FRACASOS

El equipo acumuló en general siete éxitos, incluido uno ante Brasil en la primera etapa, y dos fracasos frente a Serbia en la segunda ronda, con destaque individual para el jugador central y

capitán Robertlandy Simón, quien terminó como líder en bloqueo.

Mientras la mayoría de las opiniones en la isla coincide en que los brasileños impusieron su ritmo de juego en el partido decisivo, algunos señalan que la formación cubana "no estuvo en su mejor noche" debido a que "le falló el bloqueo".

El semanario "Trabajadores" apuntó que Brasil retuvo la corona en un partido "impensado", ante una selección cubana "inexplicable, distinta, aunque siempre entregada, comprometida, inconforme".

"¿Qué sucedió? Quizás nervios, desconcierto, presión, ansiedad, inexperiencia, mal recibo, deficiente complejo uno del juego, poco bloqueo y muchos errores", agregó el rotativo.

Para Samuels, el problema está en que se trata de "un equipo joven y los jugadores todavía necesitan crecer. El campeonato cubano sólo dura tres semanas, es difícil en estas condiciones trabajar la táctica".

En igual sentido se pronunció Simón, al señalar que "todavía somos un equipo joven, tenemos muchas cosas que aprender de un equipo como Brasil".

Haya sido o no el partido final el peor de los cubanos en el torneo, lo cierto es que estos igualaron su mejor actuación histórica y retornaron al selecto grupo de medallistas en Mundiales de un deporte que exhibe hoy enorme rivalidad en la élite.

Serbia obtuvo el metal de bronce tras vencer a la anfitriona Italia por 3-1 (25-21, 25-20, 26-28 y 25-19).

Como afirmó el periódico Trabajadores, "acabó un duro certamen y sería injusto recordar únicamente la última actuación de nuestros muchachos. Guardemos mejor la imagen de un equipo batallador, virtuoso y seguro", con la esperanza puesta en Polonia-2014, la próxima sede mundialista.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**BEIJING, 12 OCT (XINHUA)** -- China y los países de América Latina y el Caribe celebraron hoy con una recepción el 50 aniversario del establecimiento de sus relaciones diplomáticas.

El ministro chino de Relaciones Exteriores, Yang Jiechi, dijo en un discurso en la recepción que en los últimos 50 años se ha registrado un progreso significativo en las relaciones entre China y los países de América Latina y el Caribe. El funcionario puso como ejemplo la profundización de la confianza política mutua, la cooperación de beneficio mutuo en todos los frentes y el fortalecimiento de la amistad entre sus pueblos.

La República Popular China estableció relaciones diplomáticas con Cuba en septiembre de 1960 a nivel de embajadores, lo que anunció sus relaciones con países de América Latina y el Caribe.

Yang declaró que el gobierno chino valora sus relaciones con países de América Latina y el Caribe, aprecia la amistad de sus pueblos y siempre ha impulsado su cooperación amistosa de beneficio mutuo.

China y las naciones de América Latina y el Caribe, todos países en desarrollo, tienen intereses comunes para lograr un desarrollo sostenible, promover la multipolarización y enfrentar juntos los retos globales, comentó Yang.

Yang pidió a las dos partes trabajar juntas para avanzar en la asociación amplia y cooperativa caracterizada por la igualdad, el beneficio mutuo y el desarrollo común.

El decano de los Cuerpos Diplomáticos de países de América Latina y el Caribe en China, Guillermo Vélez, elogió la cooperación amistosa entre las naciones de su región y China en los últimos 50 años.

Vélez, embajador de Colombia en China, señaló que los países de América Latina y el Caribe consideran importantes sus relaciones con China y creen con firmeza en el desarrollo de las relaciones bilaterales basadas en los vínculos políticos amigables y la robusta cooperación pragmática.

Casi 200 invitados, entre ellos funcionarios del gobierno chino, diplomáticos de países de América Latina y el Caribe en China y personalidades de diversos círculos de ambas partes, asistieron a la recepción.

-----

**HANOI, OCT 12 (REUTERS)** - Las naciones asiáticas parecieron avanzar hacia distender el riesgo de crisis inminente por las disputas territoriales en el Mar del Sur de China, donde se vive una situación de incertidumbre por la creciente influencia militar y el poder de Pekín.

En charlas de defensa de la zona Asia-Pacífico en Hanoi el martes, siete naciones, entre ellas Estados Unidos, Vietnam y Japón, plantearon su preocupación por la región marítima donde China y otros países han hecho reclamos territoriales, dijo a periodistas un funcionario estadounidense.

Pero las autoridades chinas minimizaron ese temor, luego de que Vietnam anunció que Pekín había liberado a nueve pescadores vietnamitas detenidos cerca de las disputadas islas Paracel, en el Mar del Sur de China.

"Es su problema, no el nuestro", dijo Guan Youfei, segundo a cargo de la oficina de asuntos extranjeros del Ministerio de Defensa chino.

El secretario de Defensa estadounidense, Robert Gates, hablando ante los jefes de defensa asiáticos, señaló que las disputas territoriales representan un creciente desafío a la estabilidad regional, y advirtió contra el uso de la "fuerza de coerción" para resolverlos.

Aun así, las preocupaciones sobre una crisis se han reducido, dijo un segundo funcionario de defensa estadounidense.

"Sentimos que hoy hay una menor sensación de crisis inmediata", declaró la fuente a los periodistas que viajan con Gates, en condición de anonimato.

Brunei, Malasia, Filipinas, Taiwán y Vietnam reclaman porciones del Mar del Sur de China, que potencialmente tendrían reservas de petróleo y gas. China exige la mayor parte del área marítima, a través de la cual navega casi la mitad del tráfico mundial de tanqueros de petróleo.

Aunque el tema del disputado mar fue planteado varias veces en el encuentro, China no fue señalada explícitamente como una fuente de fricción.

"Nadie fue identificado", dijo Surin Pitsuwan, secretario general de la Asociación de Naciones del Sudeste Asiático, acerca de las conversaciones.

Gates dijo a los ministros que Estados Unidos no se ponía de ningún lado en los reclamos territoriales.

"Las disputas deben ser resueltas pacíficamente y sin fuerza ni coerción", señaló.

El ministro de Defensa chino, Liang Guanglie, reiteró la posición del país de que sus políticas son defensivas y no buscan desafiar o amenazar a nadie. La situación de la seguridad en la región es "generalmente estable", aseguró.

"China tiene una posición positiva y abierta a la cooperación en seguridad regional", expresó en comentarios preparados.

Gates está buscando revivir los lazos militares con China, que Pekín interrumpió durante la mayor parte del año por el paquete de armas de 6.400 millones de dólares propuesto por el Gobierno del presidente Barack Obama a Taiwán.

El secretario estadounidense se reunió con su homónimo chino el lunes en Hanoi, el primer encuentro de defensa de alto nivel desde que Pekín reanudó el contacto.

-----  
**WASHINGTON, 12 OCT (NOTIMEX).**- La ofensiva lanzada por el presidente Barack Obama y el Comité Nacional Demócrata de vincular a los republicanos con el uso de dinero foráneo en las campañas políticas, sin ofrecer pruebas, desató hoy nuevas críticas a tres semanas de las elecciones.

En su principal editorial, The Washington Post calificó como un hecho 'alarmante' que fluya 'dinero secreto' a las campanas política estadounidenses y sostuvo que ese hueco debe ser cubierto con una nueva legislación de financiamiento electoral.

'Pero la retórica sobre esto, del presidente Barack Obama, es irresponsablemente alarmista. Y el entendimiento de cómo empezó esto, generado por el presidente y otros demócratas y en parte por los medios, está mal informado', deploró el diario.

Apoyado en un reporte del Centro Para el Progreso Americano, Obama dijo la semana pasada que uno de los grupos que pagan los anuncios de los republicanos, la Cámara de Comercio de Estados Unidos, recibe regularmente dinero de las corporaciones extranjeras.

'Por lo tanto grupos que reciben dinero foráneo están gastando grandes sumas para influir en las elecciones estadounidenses', señaló Obama.

Antes Obama había singularizado a Karl Rove, el 'arquitecto' electoral de la Presidencia de George W. Bush, de canalizar millones de dólares a campañas políticas conservadores. El Comité Nacional Demócrata sugirió que era con dinero procedente del extranjero.

Rove respondió la víspera a Obama y sostuvo que las acusaciones del presidente son 'completamente inexactas'.

'Existe una desesperada trama política de la Casa Blanca', dijo Rove al programa Fox News Sunday. 'El presidente acusó a la Cámara de Comercio y el Comité Demócrata me acusa a mi (...) de una violación criminal (...) y no tienen una pizca de evidencia', dijo Rove.

Pero un funcionario de la Casa Blanca argumentó que existen en las campañas más de 100 millones de dólares cuyo origen no ha sido revelado y por lo tanto es un tema que seguirá siendo parte del debate de cara a las elecciones.

Bob Schieffer, el conductor del programa Face The Nation, cuestionó al asesor presidencial David Axelrod si esas acusaciones eran 'lo mejor que pueden hacer' los demócratas para evitar una derrota en las elecciones de noviembre.

Un día después, durante dos actos de recaudación de fondos en Miami, Obama evitó hablar de la existencia de dinero foráneo. No obstante han seguido por parte del Comité Nacional Demócrata.

Pero un artículo de opinión de Ed Gillspie, presidente del Comité Estatal Republicano, que apoya campañas de los conservadores a nivel nacional, calificó las acciones de la Casa Blanca y de los demócrata como una 'táctica de desesperación' a semanas de los comicios.

Analistas creen que los republicanos podrían ganar 40 asientos netos en la Cámara de Representantes el 2 de noviembre, incluso arrebatarse a los demócratas el control del órgano camarl.

-----  
**CORAL GABLES, FLORIDA, EE.UU. (AP)** \_ El presidente Barack Obama le suplicó el lunes a los demócratas recordar por qué lo llevaron a la Casa Blanca, y a sus simpatizantes les dijo que un Congreso dirigido por los republicanos le impediría cumplir su agenda.

"Sólo puedo alcanzar el éxito si tengo ayuda", dijo Obama durante su discurso en un evento de recaudación de fondos en una propiedad a la orilla del mar en el sur de Florida.

Obama dijo que aunque le gustaría creer que los republicanos trabajarán con él, no se siente optimista en torno a ello.

Con la tasa de desempleo en 9,6%, Obama dijo que sabe que los estadounidenses están molestos, pero consideró que las elecciones legislativas a mitad de su periodo presidencial no deberían ser un referendo sobre la situación del país, sino una elección entre qué partido puede llevar a la nación al rumbo que necesita.

Reiterando una frase que ha dicho durante sus presentaciones de campaña en este otoño, Obama señaló que los republicanos "carecen de ideas" y tienen una "falta fundamental de seriedad" sobre cómo llevar al país en la dirección correcta.

Fuera de la comunidad donde se efectuó el evento de Obama, se reunió un grupo de manifestantes opuestos a la prohibición de que los homosexuales se enlisten en las fuerzas armadas. El grupo tenía letreros que decían "Detengan las destituciones ahora".

Otros activistas contra la política conocida como "no preguntar, no decir" \_en la que las fuerzas armadas se abstienen de preguntar cuál es la orientación sexual de los soldados, y éstos se abstienen de decirla\_ se subieron en un bote y avanzaron hacia el frente de la propiedad donde se realizaba el acto, haciendo sonar cornetas de aire durante las declaraciones del mandatario.

Aunque Obama ha dicho en múltiples ocasiones que se opone a esa política, algunos activistas argumentan que no ha hecho lo suficiente para derogarla.

El sur de Florida se ha convertido en un terreno fértil para que el presidente recaude fondos, pues en dos ocasiones este año ha reunido dinero para el Partido Demócrata a nivel estatal y nacional.

El acto del lunes fue realizado en la casa del ex jugador de básquetbol Alonzo Mourning, y se esperaba que lograra sumar un millón de dólares para la Comisión Demócrata de Campañas Legislativas y para el representante Ron Klein, que se encuentra inmerso en una reñida contienda para conservar su escaño en la Cámara de Representantes.

Antes de salir de Miami, Obama hizo una escala en el restaurante cubano El Mago de las Fritas, de más de 50 años de antigüedad.

Obama ordenó una hamburguesa cubana con chorizo español y papas fritas. Bromeando, le pidió a los reporteros que no le dijeran a su esposa Michelle lo que se había comido, pues ella tiene una campaña de salud alimentaria.

-----  
**CARACAS, 12 OCT (XINHUA)** -- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, inició hoy una gira que lo llevará por varios países de Europa y Asia, confirmaron fuentes gubernamentales.

El mandatario viajará a Rusia, Bielorrusia y Portugal para luego continuar con Irán, Siria y Ucrania.

En Rusia, primera escala de este viaje, Chávez se reunirá con su colega Dimitri Medvedev, con quien firmará un conjunto de acuerdos de cooperación binacional, entre ellos la firma de un documento para la creación de un banco ruso-venezolano.

Ambos jefes de Estado conversaron telefónicamente el pasado viernes, para acordar la agenda de la reunión, reveló Chávez durante un acto en el Fuerte Tiuna, sede del ministerio de la Defensa.

Por su parte, Medvedev estuvo en Caracas, capital venezolana, en noviembre de 2008, procedente de una gira que lo condujo a Perú, Brasil y Cuba. La visita del mandatario ruso coincidió con la llegada, por primera vez desde la Segunda Guerra Mundial, del crucero nuclear ruso Pedro el Grande, que cruzó el canal de Panamá y luego ancló en aguas del mar Caribe.

Chávez y Medvedev abordaron el destructor antisubmarino, que por ser más pequeño ancló en el puerto de la Guaria, desde donde supervisaron ejercicios militares conjuntos frente a las costas venezolanas.

También el primer ministro ruso, Vladimir Putin, viajó a Venezuela el pasado 2 de abril, lo cual concluyó en la firma de 31 convenios en materia energética.

En Bielorrusia, Chávez se reunirá con su homólogo Alexander Lukashenko, para lograr varios acuerdos científico-tecnológicos y fortalecer una alianza estratégica que ambos mandatarios iniciaron en Caracas en marzo pasado.

Chávez continuará su gira por Portugal para sostener un encuentro con el primer ministro, José Sócrates, quien a finales de mayo pasado visitó Venezuela, ocasión en la que ambos mandatarios firmaron 19 acuerdos complementarios en materia de electricidad, vivienda, industria y computación.

-----  
**LA PAZ, 12 OCT (EFE).**- El presidente boliviano, Evo Morales, dijo hoy que el Premio Nobel de la Paz nunca será para "anticapitalistas" o "antiimperialistas" como él, y tildó de "sospechosas" las recientes premiaciones del disidente chino Liu Xiaobo en ese apartado y del escritor peruano Mario Vargas Llosa en Literatura.

"He llegado a la conclusión de que el Premio Nobel de la Paz jamás va ser para movimientos sociales o personalidades anticapitalistas y antiimperialistas. De eso estoy convencido", dijo el mandatario, también candidato a ese galardón, en una rueda de prensa para medios internacionales.

Apuntó que el Nobel de la Paz fue concedido en 2009 al mandatario estadounidense, Barack Obama, y este año a Xiaobo, "un personaje de la tendencia" del anterior, según Morales.

"Si ese es el supuesto premio de la Paz, cómo serán otros premios, (como) el de Literatura. Vargas Llosa, que trimestralmente me ataca a mí personalmente, pero nunca hemos respondido", agregó.

Insistió en que los comités que otorgan los premios tienen el derecho de hacer sus elecciones, pero que "a esta altura son muy sospechosas estas premiaciones".

En el caso del Nobel de La Paz, Morales dijo que tiene información de que las Madres de la Plaza de Mayo, de Argentina, tenían una candidatura fuerte, por ser "grandes defensoras de los derechos humanos", pero que no fueron las elegidas.

El mandatario ha sido postulado al Nobel de la Paz desde 2006, cuando llegó al Presidencia, por personalidades de izquierda, grupos indígenas y funcionarios y diplomáticos de su gobierno.

"No por conseguir el premio vamos a cambiar de principios. Nuestros principios basados en nuestros valores", concluyó.

Por otra parte, Morales confirmó que el próximo 26 de octubre, día de su cumpleaños 51, Bolivia votará de nuevo en las Naciones Unidas contra el embargo comercial y financiero que aplica Estados Unidos a Cuba desde hace medio siglo.

Dijo que salvo Estados Unidos, Canadá y "una isla pequeña, que no es conocida", el resto de los países apoyarán a Cuba, y que Obama "tiene que escuchar el pedido clamoroso del mundo para acabar con el bloqueo económico".

-----  
**LA PAZ, 12 OCT 2010 (AFP)** - El presidente boliviano, Evo Morales, criticó el martes el otorgamiento del Premio Nobel de la Paz al encarcelado disidente chino Liu Xiaobo y dijo que él hubiera optado por las Madres de Plaza de Mayo, a quienes calificó de "grandes defensoras de los derechos humanos".

Morales, también postulado en los últimos años al Nobel de la Paz, dijo que ese premio internacional "jamás va a ser (otorgado) a movimientos sociales, a personalidades anticapitalistas y antiimperialistas; de eso estoy convencido".

En abierta crítica al comité de premiación en Oslo, Morales dijo a la AFP que "el año pasado gana (el presidente de Estados Unidos Barack) Obama, ahora otro personaje de la tendencia de Obama", el disidente chino Liu Xiaobo.

"Si eso es el supuesto premio de la Paz, ¿cómo serán los otros premios, cómo el de Literatura?", aguijoneó al peruano Mario Vargas Llosa, crítico de su gobierno y de los gobiernos de Cuba, Venezuela, Nicaragua y Ecuador, aliados de Evo.

"Vargas Llosa trimestralmente me ataca personalmente, nunca hemos respondido", restó valor al Nobel de Literatura.

A pesar de que concedió que "es un derecho del comité (de Oslo) a quién premiar, a esta altura es muy sospechosa esta premiación".

"Una de las candidatas fuertes eran las Madres de la Plaza de Mayo, las grandes defensoras de los derechos humanos", señaló en referencia al movimiento organizado a finales de la década de los 70 con el fin de recuperar con vida a los detenidos desaparecidos en las dictaduras militares de Argentina.

"En resumen, a mí también me han nominado como candidato al premio Nobel de la Paz, pero no por no conseguir el premio vamos a cambiar nuestros principios, basados en valores", finalizó.

-----  
**PANAMÁ, 12 OCT (EFE).**- La popularidad del presidente de Panamá, Ricardo Martinelli, se mantiene en octubre en un 69%, según una encuesta publicada hoy, que cifra en 0,2 puntos el aumento de aceptación del gobernante panameño en relación a septiembre pasado.

La encuesta elaborada por la empresa Dichter Neira para la cadena de televisión TVN-Canal 2 y el diario La Estrella de Panamá entre el 8es muy malo y el 3,5 por ciento no supo o no quiso responder, según la encuesta, que hoy publica el diario La Estrella de Panamá.

En una encuesta similar realizada por Dichter Neira en septiembre pasado, la popularidad de Martinelli era de 68,8%.

Sobre quién cree que será el presidente Panamá tras las elecciones de 2014, el 24,7% mencionó al actual vicepresidente y canciller, Juan Carlos Varela; el 18,9 al ex alcalde de la ciudad de Panamá Juan Carlos Navarro, y el 17% al dirigente opositor y ex ministro de Desarrollo Agropecuario Laurentino Cortizo.

En el cuarto lugar figura el propio Martinelli, con un 10,1%, pese a que la Constitución de Panamá no contempla la reelección presidencial inmediata.

En otros temas, el 47,6% de los entrevistados desaprueba la labor del Gobierno respecto a la inseguridad, sobre la modernización del transporte el 48,6% señala que las autoridades han fracasado en ese asunto y un 46,5% calificó de mala la gestión de Martinelli para disminuir los precios de los productos de primera necesidad.

La encuesta fue realizada entre 1.200 personas mayores de edad en todas las provincias del país y tiene un margen de error del 2,9 por ciento.

-----  
**MOSCÚ, 12 OCT (EFE).**- Rusia y Uruguay acordaron negociar un convenio de supresión de visados para viajes de corta duración entre ambos países, informó hoy el ministro de Asuntos Exteriores ruso, Serguei Lavrov.

"Hemos acordado preparar tan pronto como sea posible un paquete de importantes acuerdos bilaterales entre los que habrá uno de exención de visados en viajes de corta duración", explicó Lavrov durante una rueda de prensa en la que también participó su homólogo uruguayo, Luis Leonardo Almagro.

Todavía se desconoce la fecha en que se firmará el acuerdo, pero Almagro señaló que el presidente de Uruguay, José Mujica, visitará Rusia el año que viene.

Almagro agregó que uno de los temas que podría abordar Mujica durante ese viaje es el acuerdo bilateral para suprimir los visados entre Rusia y Uruguay.

El canciller uruguayo visita hasta mañana Rusia, donde también discutirá la marcha de los procesos integradores en América Latina y el interés de Rusia por fomentar su cooperación económica con el país sudamericano.

Sólo en 2009, Rusia tuvo un intercambio comercial por un monto de cerca de 500 millones de dólares.

En la actualidad, Rusia ha firmado acuerdos de exención de visados con once países latinoamericanos: Guatemala, Nicaragua, Costa Rica, Cuba, República Dominicana, Colombia, Venezuela, Ecuador, Perú, Chile y Argentina.

-----  
**MOSCU, 12 OCT (XINHUA) --** Rusia seguirá impulsando una iniciativa sobre un nuevo tratado de seguridad europeo, dijo hoy el presidente ruso, Dmitri Medvedev.

"Nuestra iniciativa sobre el Pacto de Seguridad Europea no ha sido retirada ni ocultada. Seguimos impulsándola y esperamos interactuar de una manera constructiva con nuestros socios europeos, con Alemania", dijo Medvedev luego de reunirse con el presidente alemán, Christian Wulff, de visita en Rusia.

"Esperamos que esta iniciativa sea discutida más en lugares distintos", agregó, e insistió en que la seguridad europea no debe ser fragmentada.

"Rusia hará esfuerzos extras para desarrollar relaciones de seguridad plenas con la Unión Europea, con la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) y con otras asociaciones regionales y europeas", indicó.

El embajador alemán, Ulrich Brandenburg, dijo el lunes que los líderes de Francia, Rusia y Alemania se reunirán este mes en Deauville, Francia, para discutir un nuevo tratado de seguridad europea.

El tratado también se va a discutir en diciembre en la cumbre de la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE) en Kazajistán, añadió.

Medvedev presentó una iniciativa en junio de 2008 para desarrollar un tratado legalmente obligatorio sobre seguridad europea. Envío un proyecto de tratado a los líderes de otros países y organizaciones internacionales de la región euroatlántica, pero hasta ahora ha recibido respuestas tibias de Occidente.

-----  
**VIENA, 12 OCT (EFE).-** Europa del Este está plagada de "bombas medioambientales" como la que arrasó el oeste de Hungría: depósitos tóxicos situados en regiones con actividad sísmica, insuficientemente aislados por la falta de inversión o directamente abandonados.

"Existen numerosas 'bombas de relojería' a lo largo de la región", explicó hoy a EFE Andreas Beckmann, el director del programa del Fondo Mundial para la Naturaleza (WWF) para la región del Danubio y de los Cárpatos.

La marea de lodo rojo altamente abrasiva causada por la rotura de una balsa de acumulación de una empresa de aluminio en Hungría el 4 de octubre ha revelado la precaria situación de numerosos depósitos de residuos en algunos países de Europa del Este.

El vertido de casi un millón de metros cúbicos de fango venenoso mató a ocho personas, hirió a unas 150, obligó a desalojar a centenares de damnificados y arrasó 40 kilómetros cuadrados de suelo de cultivo que tardará años en recuperarse.

Por suerte, la contaminación de la riada tóxica no afectó de forma grave al Danubio, el segundo río de Europa, algo que hubiera ocurrido si la ruptura se hubiera producido en el depósito de barro rojo de Almásf zit, cerca de la frontera de Hungría con Eslovaquia.

Desde 1945 esa instalación ya clausurada ha acumulado 12 millones de toneladas de fango contaminante de la industria de aluminio, con el agravante de que está a muy poca distancia del Danubio y en una zona con una ligera actividad sísmica. Un desastre afectaría a millones de personas que viven en la cuenca del Danubio.

"La instalación está cerrada y no supone un peligro agudo, pero está directamente en el Danubio. En caso de un derrame, el veneno puede llegar al Danubio. Y millones de húngaros dependen del agua de ese río", explicó Beckmann.

Los depósitos situados cerca de este río europeo no están activos y su fango forma una masa casi sólida, pero siguen manteniendo toneladas de materiales altamente venenosos que pueden filtrarse al agua subterránea o de los ríos cercanos.

Otras balsas de acumulación de barro rojo están directamente abandonadas, como la de Oradea, al oeste de Rumanía, vendida en 2000 a la rusa Ruski Alumini, que se declaró en suspensión de pagos en 2006. Desde entonces nadie se ocupa del estado de sus muros.

El experto denuncia que en la normativa europea de 2006 sobre estas instalaciones no se contempla qué hacer con los depósitos abandonados ni de empresas en bancarrota, un limbo en el que se encuentran varias instalaciones de la región.

Beckmann denuncia dos industrias pesadas como las más peligrosas de Europa del Este: Tulcea, en Rumanía, y Pancevo, en Serbia.

La planta de aluminio de Tulcea, con unas 20 hectáreas de lodo rojo cerca del delicado Delta del Danubio, ha tenido una fuga de sustancias químicas en 2009 y ha presentado numerosos problemas por la gestión de sus vertidos, que han afectado a la flora y fauna de ese frágil ecosistema declarado Patrimonio de la Humanidad.

Rumanía ha sido escenario de varios graves accidentes industriales, entre los que destaca la rotura en 2000 de una balsa con residuos mineros de una explotación aurífera en Baia Mare, de la que se vertieron cien mil metros cúbicos de agua con alto contenido en cianuro.

El desastre ecológico contaminó los ríos Somes, Tisza, donde destruyó toda la vida acuática, y alcanzó al Danubio.

Otro potencial peligro se sitúa en Pancevo, una ciudad industrial de Serbia que cuenta con una refinería y una fábrica de fertilizantes, que han ocasionado numerosos problemas medioambientales y de salud a sus habitantes.

Durante el ataque de la OTAN contra Serbia en 1999 varias instalaciones fueron bombardeadas, lo que causó la fuga de compuestos químicos.

Pero, "lo que más nos preocupa son aquellas instalaciones de las que no tenemos noticia. Ajka (la balsa que causó el vertido en Hungría) era algo desconocido para mí hasta hace una semana. La pregunta es ¿cuántas 'Ajkas' hay en la región?", reflexiona el experto.

"Existen decenas de balsas tóxicas peligrosas en Europa del Este.

Existen muchas, pero carecemos de una información exacta sobre la situación de cada una", agregó.

En el desconocimiento del peligro también incidió Attila Aszodi, de la Academia Húngara de las Ciencias, para quien es "terrible" que "detrás de muros en muy malas condiciones se acumulen toneladas de residuos tóxicos en la cercanía de personas que no saben cuáles son sus efectos venenosos".

-----  
**ISLAMABAD (AP)** \_ El primer ministro paquistaní dijo el martes que las conversaciones de paz entre el gobierno afgano y el Talibán no pueden dar frutos sin la ayuda de Islamabad, en un recordatorio de la influencia que tiene Pakistán debido a sus vínculos históricos con ese grupo.

La cuestión de las conversaciones se ha intensificado en los últimos días, impulsada en parte por la confirmación del presidente afgano Hamid Karzai de que su gobierno ha mantenido discusiones informales con el Talibán para asegurar la paz en Afganistán "por mucho tiempo".

Pakistán había ofrecido facilitar las conversaciones de paz, pero se cree que Afganistán sospecha de sus motivos. Pakistán ayudó al Talibán a adueñarse del poder en Afganistán en los años 90 y se cree que muchos altos comandantes de ese movimiento, incluso su líder, el mulá Omar, tienen sus bases en la frontera paquistaní con Afganistán.

Muchos analistas sospechan que a Pakistán le agradaría ver nuevamente al Talibán en posición de poder en Afganistán para actuar como contrapeso a su archienemigo, la India, en ese país. Esta sospecha ha planteado interrogantes acerca de cómo Pakistán usará su influencia con el Talibán durante negociaciones con el gobierno afgano.

El primer ministro paquistaní Yousuf Raza Gilani trató de despejar dudas sobre el papel de su nación cuando se le preguntó el martes sobre las conversaciones de paz con el Talibán, pero también recordó a los observadores sobre la influencia que tiene Pakistán en el proceso.

"Miren, nada puede hacerse sin nosotros porque somos parte de la solución. No somos parte del problema", dijo Gilani a la prensa durante una visita al pueblo de Charsadda.

Mucha gente se pregunta hasta dónde llegará Pakistán para proteger sus intereses.

El gobierno paquistaní arrestó en febrero al número dos del Talibán, el mulá Abdul Ghani Baradar, en una operación conjunta con la CIA, una medida que a juicio de algunos analistas fue motivada por el deseo de Pakistán de asegurarse un asiento ante la mesa de negociaciones. Baradar era considerado un posible canal en toda conversación con el alto mando del Talibán.

## RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **LIMA.** El presidente de Perú, Alan García, golpeó a un joven que lo llamó corrupto cuando visitaba un hospital de Lima, informaron varios diarios locales. Los medios, entre los que se encuentran *Diario 16*, *La Primera*, *Perú 21* y *La República*, citan testimonios de diversos testigos anónimos que afirman que García le propinó una bofetada a Richard Gálvez León. *Diario 16* añadió que luego los guardias de seguridad del Presidente se abalanzaron sobre el hombre y lo siguieron golpeando e incluso quisieron detenerlo, pero otras personas que estaban en el lugar intervinieron para impedir que esto continuara. Otros medios locales y Páginas Web en Internet recordaron que García ya protagonizó un incidente violento en el 2004 cuando le propinó una patada a Jesús Lora, un joven con problemas de salud, durante una marcha de protesta. (EFE/12)

- **BEIJING.** El ministro de Relaciones Exteriores de China, Yang Jiechi, declaró que su país impulsará la cooperación con Uganda en varias áreas para conducir las relaciones bilaterales a una nueva altura. Durante una reunión con el canciller ugandés, Sam Kutesa Yang, elogió las relaciones bilaterales entre las dos naciones y expresó la disposición de China para profundizar la confianza política mutua y promover la cooperación en economía y comercio. Kutesa agradeció también, al país asiático por su apoyo a la economía y al desarrollo social de Uganda y expresó su satisfacción con la cooperación bilateral. (XINHUA/12)

- **TEHERÁN.** Irán considera que Occidente y en particular la responsable de política exterior de la Unión Europea (UE), Catherine Ashton, no está tomando lo suficientemente en serio el impulso para reanudar las negociaciones nucleares. "Los dos, tanto nuestro Presidente como el Ministro de Exteriores han manifestado su disposición de reanudar las conversaciones e incluso propusieron fechas en octubre o noviembre", dijo el portavoz iraní de esa cartera, Ramin Mehmanparast. "Pero si la otra parte está seriamente interesada en las conversaciones, entonces tendría que ser gradualmente más activa". Mehmanparast acusó a Ashton de ser mucho menos activa en impulsar las negociaciones que su predecesor Javier Solana. (DPA/12)

- **RAMALA.** La sede del Sindicato de Periodistas Palestinos en Gaza fue clausurada tras una incursión de las fuerzas de seguridad de Hamas, denunció el presidente de la Asociación, Abdelnasser Al Najar. El Sindicato está dominado por el Fatah, del presidente de la autoridad palestina, Mahmud Abas, que controla la franja de Gaza. Fatah fue expulsada del poder en Gaza por Hamas en junio del 2007. Najar añadió que esta operación era la última de una serie de "violaciones de los derechos de los medios en Gaza", precisando que en los últimos tres años Hamas ha clausurado 25 órganos de prensa. (AFP/12)

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Raquel Román Gambino

**Asistente de Edición:** Rosa Amelia Martínez Valdés **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez

**Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez **Corrección:** Raquel Román Gambino

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---